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打造艺术精品 改善教育设施
议案提案关注泰城文化项目与学校硬件
本报记者 王颜 孔红星 李虎

人大代表齐新东：

“十艺节”要实现零突破

政协委员贾汇红在提案中指出，
随着“十二五”计划的开启，为了进一
步提高优质教育资源配置效率，各地
都进一步加大了合点并校的力度，教
师的结构和校舍的利用都得到了合理
优化。然而资源的整合客观上造成了
学生的走读半径加大，学生上学放学
的安全风险增大，接送学生占用了家
长越来越多的精力。城区以私家车接
送学生较多，造成了一定的交通拥堵。
农村以学生合租面包车、三轮车等较
多，存在较大的安全隐患。

贾汇红经过深入调查研究，提出

《关于规范和加强学生接送车辆管理
的建议》的提案。

提案中建议，泰安市政府尽快
出台学生接送车辆管理办法，明
确公安、教育、交通、安监及财政
等相关部门的职责，规范提升泰
安接送学生车辆管理。结合全市
及各县市区中小学、幼儿园布局
结构调整，综合考虑学生的走读
半径等多种影响因素，制定全市
及县市区的学生接送车辆运行规
划方案。在强化学生接送车辆的
日常监管方面，应当建立学生接

送车辆准入与退出机制。尽快启
动泰安的学生接送车辆规范与提
升工程，车辆的前期投入可以引
入市场竞争机制，营运主体可以
多元化，既可以是公司或企业投
入，也可以吸纳个人参股，保证目
前情况下车辆合格安全。

除此之外，政府将学生接送车辆
的管理作为一项重要的民生工程，加
大投入或车辆运营过程的财政补助
力度。
(贾汇红：东平县副县长，主要负

责文化、教育、卫生等方面工作。)
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在本届“两会”期间，与会的人大代表
和政协委员纷纷递交了关于当前热点、焦
点问题的议案、提案和建议。有人大代表就
服务业发展、科教文卫体各项事业提出建
议。截至 22 日，政协提案组收到了提案 297
件，立案 248件，并案 38件。提案，主要涉及
经济建设、城市环保、科教文卫、劳动保障
等 4大方面。

聚焦
今日泰山

“中国第十届艺术节
将于 2013 年在山东省举
行，这是我国规格最高、规
模最大、最具有国际影响
力的全国文化盛会。我们
必须有所作为，实现在十
艺节上零的突破。”泰安市
人大代表齐新东指出，要
制定实施计划，切实加大
经费投入，为艺术精品力
作提供坚实的经济基础。

齐新东通过深入调研，
提出了《关于实现泰安戏剧、
音乐、舞蹈中国艺术节零突
破的议案》。议案中提到，中
国第十届艺术节山东筹委会
要求，各市重点推出 1 到 2
台剧目，2010 年为集中创作
和人才培养年，70% 的规划
剧目要完成剧本创作，30%
的剧目要进入排演；2011 年
是排演加工年，所有规划剧
目和参加“群星奖”的作品要
完成创作任务，80% 的剧目
要投入排演。按照“群星奖”
作品类评奖要求，泰安市要
创作 9 个(件)以上表演作品
和平面作品。全国性优秀美
术作品展评要求泰安市创作
10 件以上美术作品。

“文化是城市的名片，是
城市的软实力，是城市发展
的精神钙质，而艺术作品则
是城市品牌。”齐新东在议案
中指出，2013 年，中国艺术节
首次在山东举行，泰安是分
会场，应该说这是挑战也是
机遇。

齐新东建议，将“十艺
节”作为系统工程和重点工
程来抓，列入强市名城项目，
及早谋划，科学实施。认真贯
彻落实泰安市委、市政府提
出的重点推出 1 到 2 台剧
目，一批表演作品、平面作
品、美术作品，参加“文华
奖”、“群星奖”的评选，力求
取得好成绩。

除此之外，齐新东还建
议切实加大经费投入，设立
专项资金，确保艺术创作人
员深入生活、创作、排练、舞
美创作、现代声光电物购置
的经费保障。

(齐新东：泰安市人大代
表，泰安市艺术馆馆长。在泰
安市十五届人大三次会议
上，由他带头提出的《关于加
强非物质文化遗产保护工作
的议案》被列为议案处理。)

“许多中学，甚至大学校门旁
边以及学校周围摆设了大量流动
小吃摊点，卖烤肠、炸香蕉、炸麻辣
串、炒米饭、米线等。每到下课或放
学，各摊点前都聚集了许多争相购
买的学生，赤手接钱、找零，然后再
接着赤手做小吃，如此反复。”民革
泰安市委员会在《关于整治校园周
边摊点，消除食品安全隐患的建
议》的提案中建议，政府和学校加

强监管疏导，整治校园周边摊点。
提案中建议，学校周边的流动

摊点大多是下岗职工、农村涌入的
特殊群体等设立的，基本上属于弱
势群体。因此，政府要加大对社会
困难弱势群体的扶持力度，规范学
校周边摊点，消除食品安全隐患。

学校要加强内部治理。寄宿学校
首先要办好自己的食堂，其次对学生
进行食品安全方面的教育，尽量让学

生少出校买食品。辖区内工商所、卫
生、食品监督以及行政执法等相关部
门，要对辖区中小学校周边食品经营
情况进行摸底排查，建立监管档案，
使中小学校园周边食品店、小摊点全
部纳入监管范围。对不符合经营条件
的经营户能规范的进行规范，不能规
范的坚决予以取缔，同时加强对校园
周边流动摊点及店外店的清理力度，
规范经营秩序。

民革泰安市委：

消除校园周边食品安全隐患

政协委员贾汇红：

建立学生接送车辆准入与退出制

民建泰安市委:

解决农村中小学生冬季取暖
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案
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民建泰安市委员会在《关于解
决农村中小学生冬季取暖问题的建
议》的提案中指出，目前，许多农村
中小学生在冬季上学期间教室无取
暖设备，致使在寒冬季节忍受寒冷
的煎熬，不仅影响学习，而且给学生
的身心健康带来不利影响。对此，学
生家长意见很大，热切盼望有关部

门能尽快解决这一问题。
多年来，各地都在重视教育，对

教育的投入不断增加，办学条件不断
改善。随着城乡居民生活条件的不断
改善，冬季取暖问题基本得到了解
决，但唯独中小学特别是农村中小学
冬季取暖问题却得不到很好的解决。

提案中建议，有关部门要切实

关心中小学特别是农村中小学的学
习环境，采取积极措施，将中小学冬
季取暖经费列入财政预算，增加教
育投入。有条件的地方可考虑集中
供暖；条件较差的农村中小学可采
取以教室为单位配备火炉。取暖经
费落实后，有关部门要加强监督和
检查，防止弄虚作假等违纪行为。

政协委员话教育


